



Por Mauricio Conde Olivares

La convivencia social es primordial para avanzar a mejores estadios, sin embargo, cuando los vecinos se agrupan en defensa de sus derechos, tanto en Cancún como en cualquier parte del país, esto se convierte en un foco rojo de atención para las autoridades.

Es el caso de cerca de 100 vecinos de la Supermanzana 311, colonia Alamos 1 en Cancún, quienes nos informan que presentaron ante la Presidencia Municipal de Benito Juárez y otras dependencias municipales y estatales una demanda colectiva ciudadana contra el establecimiento de nombre "Bacab Mansión", que opera precisamente en esa Colonia. Los colonos solicitan la clausura inmediata del establecimiento clandestino para que la paz y la seguridad regrese a sus hogares.

Este negocio opera múltiples giros clandestinos ilegales, los cuales -según la queja cuya copia hicieron llegar a esta redacción- ponen en riesgo la seguridad de todos los colonos, de sus familias y de aquellos que acuden como clientes, por no contar con los permisos necesarios de operación.

Desde hace más de un año, este establecimiento clandestino opera como centro nocturno, de espectáculos y diversión, así como salón de eventos y a su vez como hotel boutique dentro de un área con uso de suelo exclusivo habitacional. Aseguran los vecinos que las actividades ilegales en "Mansión Bacab" van desde la alteración al orden público por las riñas y balceras suscitadas dentro del inmueble, así como por la venta y consumo de alcohol ilegal, incluso a menores de edad.

Los vecinos se quejan también de la importante contaminación auditiva y riesgos sanitarios que el negocio causa por no contar con las regulaciones establecidas para la operación de esos giros comerciales. Las autoridades recibieron la denuncia colectiva ciudadana el pasado 03 de septiembre.

Ahora pasemos a temas turísticos, pues la gobernadora de Quintana Roo, Mara Lezama Espinosa, se reunió con

ejecutivos de la naviera Royal Caribbean Group para hablar sobre inversión, crecimiento y proyectos futuros que fortalezcan la competitividad, la sostenibilidad y el bienestar social de las y los trabajadores que prestan sus servicios en la industria de los cruceros.

Durante el encuentro, se destacó la oportunidad de trabajar de forma coordinada tanto en temas relacionados con los servicios turísticos, como principalmente en cómo generar beneficios y satisfacer las necesidades de las comunidades aledañas a los puertos de Cozumel y Mahahual, los cuales reciben los navíos de esta línea.

La primera mujer gobernadora de Quintana Roo subrayó el interés en el trabajo coordinado, ya que es uno de los lineamientos del Nuevo Acuerdo por el Bienestar y Desarrollo de Quintana Roo que impulsa desde el inicio de su administración. Uno de los objetivos es que el éxito turístico se refleje en la mesa y los bolsillos de las y los trabajadores de esta industria.

Añadió que, en el lapso que está al frente de un gobierno diferente, humanista y progresista, se trabaja 24/7 en la protección del estado, así como en la creación de nuevas y mejores condiciones para la inversión y el crecimiento con sostenibilidad.

En otro tema, le comento que en Cancún "por primera vez, todos los estudiantes de educación especial, preescolar, primaria y secundaria de las 429 escuelas públicas de Cancún recibirán de manera gratuita un par de zapatos tenis, siendo 122 mil 525 pares", subrayó la Presidenta Municipal de Benito Juárez, Ana Paty Peralta, en el arranque del programa "Pasos para la Transformación" que se realizó en la escuela primaria "La Corregidora" en la Supermanzana 228, con respaldos de la presidenta honoraria del Sistema DIF Quintana Roo, Verónica Lezama Espinosa, en representación de la Gobernadora Mara Lezama.

Afirmó que cada paso que los alumnos den con los tenis, deben ser pasos hacia su felicidad, bienestar y enseñanzas que reciben de sus docentes,

ya que Cancún quiere verlos crecer en un ambiente sano y sobre todo, por lo que los inspiró a aprovechar la oportunidad de estudiar y seguir desarrollándose como buenas personas.

La Alcaldesa afirmó que para lograr hacer llegar este beneficio a las niñas, niños y adolescentes, se invierten más de 32 millones de pesos. Explicó que el promedio del precio comercial de unos tenis escolares asciende a 500 pesos, por lo que representa un ahorro significativo para las familias cancenenses, principalmente para quienes tienen más de un hijo. Por su parte, Verónica Lezama Espinosa deseó que las y los niños puedan estudiar, jugar y crecer con las mismas oportunidades, haciendo énfasis en que la sociedad y el gobierno continúen trabajando juntos, dando pasos firmes para un futuro mejor.

A su vez, la titular de la Secretaría Municipal de Desarrollo Social y Económico, Berenice Sosa Osorio, recalco que se hará un trabajo importante para la repartición del calzado, previendo una entrega histórica.

Mientras que la alumna Luana Guadalupe Itzá Peña reconoció que los tenis les servirán en el ciclo escolar y, a su vez, se comprometieron a dar lo mejor en la escuela, como ser respetuosos y convivir sanamente para generar comunidad, ya que son el presente y el futuro de Cancún.

En el evento, las autoridades entregaron de manera personal 445 pares de tenis a igual número de estudiantes en dicho plantel educativo, donde los infantes gozan de una renovada cancha y domo construido por el gobierno municipal para que realicen sus actividades físicas bajo la sombra.

Los pares de tenis se entregarán en todas las escuelas públicas del 09 al 27 de septiembre, a través de 9 rutas en las que colaboran diferentes dependencias asignadas a cada plantel educativo durante este mes, para que sea más ágil y ordenado a fin de que los estudiantes entren sus calzados en este ciclo escolar.

En la actividad también participaron: el Síndico Municipal, Miguel Zenteno Cortés, presidente de la Comisión

de Hacienda y Patrimonio Cuenta Pública; la regidora Lourdes Latife Cardona Muza, presidenta de la Comisión de Educación, Cultura y Deportes; el regidor Luis Alberto Tun Calderón, presidente de la Comisión de Desarrollo Social, Participación Ciudadana y Derechos Humanos; el regidor Eduardo Kuyoc Rodríguez, presidente de la Comisión de Turismo, Ecología y Medio Ambiente; el Subsecretario de Atención a la Educación en la Zona Norte, Miguel Ángel Medina Cortázar; y la directora de la escuela primaria anfitriona "La Corregidora" Turno Matutino, Zeidy José Lara Huchim, presenciaron este importante evento.

También le participo que ATELIER Playa Mujeres, el All-Suites Luxury Resort de la operadora y comercializadora ADH - ATELIER de Hoteles, anunció que recibió el reconocimiento Silver Certified que otorga la organización EarthCheck a todas aquellas empresas turísticas comprometidas con la sostenibilidad. EarthCheck es el programa principal de certificaciones y benchmarking en sostenibilidad en la industria de viajes y turismo, líder en el mundo. Obtener el nivel Silver Certified significa que ATELIER Playa Mujeres cumple los estándares de EarthCheck aprobados por el Consejo Global de Turismo Sostenible (GSTC).

El nivel Silver Certified se logra a través de una rigurosa revisión realizada por un auditor autorizado, quien visita las instalaciones de la compañía en proceso de certificación para evaluar cómo se encuentra en temas de consumo de energía, uso del agua, emisiones de carbono, impacto en los colaboradores y en la comunidad, entre muchos otros parámetros.

"Esta certificación reafirma el compromiso de ATELIER Playa Mujeres con la comunidad, el medio ambiente, nuestros huéspedes y Arterlos, al alinear nuestras acciones a objetivos sostenibles que nos permitan continuar ofreciendo experiencias inigualables, al mismo tiempo que minimizamos nuestra huella ambiental", comentó Beatriz Mora, Directora de Talento Humano y

Sostenibilidad de GrupoBD, el reconocido corporativo mexicano al que pertenece ATELIER de Hoteles.

Uno de los pilares fundamentales de ATELIER Playa Mujeres es la Conciencia Eco-Social, por lo que constantemente se encuentra innovando sus prácticas para que estas sean respetuosas con la naturaleza. Un claro ejemplo de esto, es la implementación de puntos de hidratación en sus instalaciones, lo que ha contribuido significativamente en la reducción del uso de plásticos.

Ahora, déjeme decirle que GrupoBD, el reconocido corporativo mexicano de diversas unidades de negocio en la industria de la hospitalidad, presentó su Segundo Informe de Sostenibilidad, el cual tiene como objetivo comunicar el desempeño de la compañía en su estrategia ambiental, social y de gobierno corporativo (ASG), logrado durante el año 2023.

El Informe de Sostenibilidad representa un papel importante del incremento de la transparencia y la responsabilidad de una empresa. Este informe de GrupoBD se ha elaborado con referencia en los Estándares GRI (Global Reporting Initiative), para el periodo del 1° de enero al 31 de diciembre de 2023.

"En GrupoBD estamos orgullosos de desarrollar e implementar una estrategia sostenible coherente con nuestra filosofía y valores. Conscientes del contexto del cambio climático, de la importancia del cuidado de los recursos naturales y del valor de la igualdad social, tomamos en cuenta estos factores tanto en nuestras decisiones inmediatas, como en las inversiones a largo plazo. Como seres humanos, solo alcanzaremos el desarrollo sostenible si garantizamos que las necesidades de la generación actual no comprometan la capacidad de las generaciones futuras para satisfacer sus propias necesidades", mencionó Oliver Reinhart, CEO de GrupoBD; empero, lo anterior será motivo de otro análisis en posterior entrega de HORA 14.